

Cámara de la propiedad**ASAMBLEA EXTRAORDINARIA**

El domingo á las once y media se reunió en el Círculo Mercantil la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de San Sebastián en Asamblea extraordinaria.

Ocupó la presidencia el presidente de la Cámara don Mariano Zuaznávar acompañándole en la Mesa casi todos los señores miembros de la Junta de Gobierno; y sentándose á su izquierda el delegado del gobernador civil don Rafael de Pablo Barranco.

La concurrencia era muy numerosa; denotándose en su cuantía y en su calidad la identificación de los propietarios con el propósito que motivaba la convocatoria de la Asamblea. Entre los concurrentes se encontraban no pocas señoras; cosa que no suele ocurrir generalmente en reuniones de este género.

Abierto el acto el señor Zuaznávar expuso el objeto que había motivado la celebración de la Asamblea y que no era otro que el de significar la cohesión de la Cámara dentro de sí misma y con los demás organismos similares de España para reclamar de los Poderes públicos el debido amparo de los sagrados intereses de la propiedad urbana en frente de los apasionados ataques de que está siendo objeto por parte de las Asociaciones de inquilinos y hasta de determinadas medidas legislativas adoptadas por el Gobierno.

Expuso el señor Zuaznávar el justificado dolor que producía en los propietarios esa forma improcedente y vejatoria de ser tratados sus intereses y pidió la entusiasta y fervorosa adhesión de todos los reunidos á las determinaciones y acuerdos que se adopten en la Asamblea general de Cámaras de la Propiedad Urbana de toda España que ha de celebrarse próximamente ya sea en Madrid ó en Barcelona.

Como la reunión tenía carácter extraordinario y no había más asuntos á tratar que el mencionado con unanimidad absoluta y visible entusiasmo se tomó el acuerdo de acceder á lo propuesto por la Mesa y de expresar esta calurosa adhesión por medio de telegramas que manifiesten ese sentimiento; además de designarse una Comisión para que acuda á la Asamblea general en representación de la Cámara de San Sebastián.

Se facultó á la Mesa para que designe las personas que deben formar esa Comisión y quedó levantada la sesión con la complacencia de todos los reunidos.

Notas de la Alcaldía**HOY REGRESA EL ALCALDE**

En el despacho de la Alcaldía continuaba ayer el señor Rezola.

Había recibido un telegrama del señor Prado anunciéndole que hoy estará de regreso en San Sebastián la Comisión municipal que ha estado en la Feria de Burdeos.

No tenías el señor Rezola otras noticias que pudieran interesar á los reporteros.

COMISION DE FOMENTO

Por ausencia del presidente de la Comisión de Fomento, ha quedado al frente de la presidencia de dicha Comisión el teniente alcalde don Enrique Pérez Egea.

LICENCIA

Al subdirector de la Banda municipal don Félix Sistiaga, le ha sido concedida la licencia de 15 días, para poder ausentarse de esta localidad.

LA FIESTA DE SAN JUAN

El próximo lunes por la tarde, se celebrará en la Plaza de la Constitución, la tradicional Fiesta del Arbo de San Juan, con aireskularies bordadanzaris y otros números que publicaremos oportunamente.

La Banda municipal y el tamboril amenizarán la típica fiesta, que se ve todos los años muy concurrida.

Dr. C. de IRIGOYEN

Miembro de varias Academias de Medicina y Sociedades científicas de España, Francia, Bélgica, Inglaterra, etc.

Método nuevo y original de tratamiento de enfermos cónicos (Superbiofilaxia) según la fórmula individual de vitalidad y resistencia: anemia, tuberculosis, obesidad, artritis, reumatismo, sufrimientos de estómago, corazón y riñón, neurastenia y ataques nerviosos, enfermedades propias de la mujer, asma, neuralgias, etc.

Electricidad, Rayos X., Microscopio. PIM, 49. — SAN SEBASTIAN.

En el Colegio de San Bernardo

El domingo por la tarde tuvo lugar en el Colegio de San Bernardo la fiesta escolar tan acreditado Centro de enseñanza.

La fiesta tuvo lugar en el Frontón Jai-Alai y fue presidida por el gobernador civil señor Arzadun, que ocupó uno de los palcos en unión del director del Colegio, Hermano Albán.

Asistieron distinguidas familias que llenaron el hermoso frontón.

Los alumnos dirigidos por su profesor de cultura física realizaron preciosos ejercicios que fueron aplaudidísimos. La banda de música de Sicilia amenizó el acto.

Fué en resumen, una fiesta escolar agradabilísima, de la cual salieron encantados los niños y sus familias.

En la Audiencia

Ayer se celebró ante la Sala de la criminal de esta Audiencia el anunciado juicio por estafa contra la procesada Brígida Echeverría.

El defensor señor Molins en vista del resultado de la prueba se conformó con la pena pedida por el Fiscal y el juicio quedó concluso para sentencia.

SEÑALAMIENTOS

Por el Tribunal de esta Audiencia provincial se han señalado para la segunda quincena del mes actual los siguientes juicios:

Día 17. — Estafa. Amador Cristóbal. Defensor señor Azcue. Procurador señor Olondris. A las diez de la mañana.

Día 17. — Hurto. Juan Romo. Letrado señor Arbide. Procurador señor Erviti. A las diez y media.

Día 18. — Sedición. Rafael Marín. Letrado señor Isla. Procurador señor Olondris. A las diez.

Día 24. — Recurso contencioso-administrativo. Letrados: señores Avecilla y Vega. Procurador señor Lara. A las diez.

Día 25. — Robo. Ignacio Echeverría. Letrado señor Molins. Procurador señor Olondris. A las once.

Día 26. — Lesiones. Francisco Celarain y otra. Letrados: señores Castro y Zua-zola. Procuradores: señores Arizmendi y Yarza. A las diez.

Día 27. — Hurto. Isidro Ramón y otros. Letrados: señores Laffitte y Arbide. Procuradores: señores Tuduri y Amieva. A las diez.

Día 28. — Contencioso-administrativo. Letrado señor Pradera. A las once.

Día 29. — Lesiones. Arturo Lago. Letrado señor Molins. Procurador señor Tuduri. A las diez.

VARIAS SENTENCIAS

Por el mismo Tribunal se han dictado las siguientes sentencias:

Absolviendo libremente á José Julián Muguruza y Lizarralde del delito de lesiones y daños por imprudencia temeraria que le acusó el Ministerio fiscal.

Condenando á Justo Estévez Peñaloza; Manuel Fernández Pérez y Angel Llano Mendivil como autores de un delito de robo en casa no habitada ven cantidad inferior á quinientas pesetas con la circunstancia agravante de nocturnidad á la pena de un año; ochomeses y un día de presidio correccional más las accesorias y costas separadamente.

Condenando también á Juan Romo Huertas como autor de un delito de estafa á la pena de 125 pesetas demulata más las accesorias y costas del presente juicio.

Doctor A. Arrieta

de las clínicas de Burdeos y Berlín
OIDO, NARIZ y GARGANTA
PRIM, 19. Teléfono 6-44. — Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5.

Desde Azpeitia**EN EL AYUNTAMIENTO**

Acuerdos de la Comisión Permanente Aprueban el acta anterior.

— Se acuerda arreglar los espolones de los paseos públicos como se hace en años anteriores.

— Escrito del presidente de la Unión Azpeitiana solicitando autorización para el cobro de las 500 pesetas que con destino á dicha Sociedad tiene consignadas el Ayuntamiento en su presupuesto. — Se acude.

— Se presenta una pequeña innovación propuesta por el arquitecto municipal para edificación del nuevo Lazareto tratando de mejorarlo. — Se asiente y queda por fin sobre la mesa.

Acuerdos de la comisión de Festejos

Reunida la Comisión de festejos trata y acuerda lo siguiente:

Sacar á subasta el dia 30 de junio corriente la contrata de caballos para las corridas de San Ignacio.

— Subastar también la venta de las carnes de los toros sacrificados en la plaza al precio de 11.50 pesetas el ralde el dia 5 del próximo julio.

— Confeccionar los programas de mano con algunas fotografías del pueblo.

— Contratar alguna banda de música para lo que se trata de pedir precios.

Se habla extensamente sobre el presupuesto total de las fiestas y en particular acerca de lo que surgen la organización de los números taurinos estimando todos que es necesario afinar todo para estar prevenidos á cualquier contingencia inesperada.

DE SOCIEDAD

El domingo 15 del corriente tuvimos el gusto de saludar al presidente de la Diputación señor Elorza que en compañía de su señora esposa vino á pasar el día á Azpeitia; y por la tarde regresaron á San Sebastián.

EL DÍA DE SAN JUAN

Los veteranos del Círculo Integrista como en años anteriores según se acostumbra están organizando una excursión al monte Itzarraiz; así que lo ponemos en conocimiento de nuestros amigos y el próximo domingo pondremos al corriente de cuantos deseen tomar parte; en nuestro Círculo.

EL CORRESPONSAL**Remembranzas**

Con fecha de hoy hace 25 años decía LA CONSTANCIA lo siguiente:

17 DE JUNIO DE 1899.

NOTAS LOCALES. — El fondillo de LA CONSTANCIA de hoy lo titula "Tronados" y entretecas los siguientes párrafos:

"La cesión á Alemania de las islas Carolinas, Marianas y Palau, equivale á la venta que una que fué poderosísima familia hace de tres fincas las últimas y más pobres que figuraron en su rico y extenso patrimonio.

NACIONALES. — Durante la horrorosa tempestad que descargó sobre el monte comunale Valdenoceda y Quintano (Burgos) donde se hallaban pastando los ganados de ambos pueblos, cayó una chispa eléctrica, causando la muerte á 223 cabezas de ganado lanar.

— El político señor Gamazo está gravemente enfermo.

EXTRANJERO. — El gobierno francés está en crisis. Poincaré continúa sus trabajos para constituir un Gobierno de altura. Se cree que éste será de unión republicana.

— Se celebró en París la exposición de automóviles, en la que se han presentado 600 carros de vapor y petróleo.

De interes

Por el Gobierno Militar se nos facilitó la siguiente nota:

«Orden de la Provincia del dia 16 de junio de 1924.

Para dar cumplimiento á lo dispuesto en la R. O. C. de 10 del corriente (D. O. n.º 129) todos los señores jefes, oficiales y asimilados residentes en la provincia que no pertenezcan ó estén afiliados á Cuadro activo ó organismo determinado lo tanto dependan directamente de este Gobierno Militar comunicarán con urgencia en la oficina del mismo, personalmente ó de oficio el número de la cartera militar de identidad que á cada uno esté asignada y la Serie del talonario de vales que actualmente usan.

En el Santuario de Aránzazu**UNA MISA NUEVA**

A las diez de la mañana del pasado domingo celebró por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa, el virtuoso franciscano P. Martín Astaburuaga.

Apadrinaron al nuevo presbítero en tan solemne acto, don Luis Sesé y doña Carmen Sesé.

Ocupó la sagrada cátedra el R. P. Ansotegui quien predicó un sermón muy elocuente alusivo al acto.

La iglesia lucía sus mejores galas, presentando un aspecto deslumbrador.

El domingo coincidieron en el Santuario las peregrinaciones de Villafranca e Irura, congregándose en el templo un gentío enorme que asistió á la nueva misa con exemplar recogimiento.

El día fué animadísimo tanto en el Santuario como en sus pintorescos alrededores.

Todos los peregrinos regresaron á sus respectivas casas contentísimos, por haber visitado á la Virgen de Aránzazu y habiendo tenido ocasión de asistir á una primera misa celebrada con solemnidad extraordinaria.

Enviamos al P. Martín nuestra cordial enhorabuena pidiendo á Dios que derrame sobre él, abundantes bendiciones.

Ecos de sociedad**VIAJES**

Después de pasar el domingo en San Sebastián, han regresado a Vitoria nuestro querido amigo don Felipe Pérez Ormaza-bal y su distinguida esposa.

Del Santuario de Aránzazu, donde han pasado una temporada, han regresado á ésta las señoritas de Barrenechea.

Con el fin de asistir a las sesiones del Consejo de Guerra contra los generales Berenguer y Navarro, se ha trasladado de Pamplona a Madrid el director del "Diario de Navarra" "Garcilaso".

Después de pasar unas horas en esta capital regresó, a Madrid el marqués del Tenorio.

De su excursión de Lourdes han regresado en automóvil las señoritas de Lojendio.

En la Diputación**EL FERROCARRIL DEL UROLA**

Al recibir el señor Elorza a los periodistas ayer al mediodía, manifestó que por la tarde se reuniría el Consejo del Ferrocarril del Urola.

Es probable agregó, que en la reunión se acuerde que el Consejo gire una visita de inspección á la línea del ferrocarril.

De acordarse así, la visita tendrá lugar el miércoles y los señores del Consejo harán el recorrido Zumárraga-Azpeitia en una vagón de la linea.

LA COMISIÓN DEL REGIMEN ECONÓMICO

Hoy se reunirá en la Diputación la Comisión del Régimen Económico.

Se examinarán en la reunión las contestaciones, que de algunos Ayuntamientos empiezan ya á recibirse á las bases presentadas por la Diputación para la aprobación del Estatuto Municipal.

LA MANCOMUNIDAD DEL OESTE

Nos dijo el señor Elorza que había recibido algunos ejemplares de la memoria que la Diputación de Salamanca ha presentado sobre régimen regional.

El presidente no había tenido tiempo todavía para ojearla. Nos dijo que en ella se hacían grandes elogios de aquella Universidad y se proponía la constitución de la que llaman ellos Mancomunidad del Oeste.

GRAND ENCICLOPEDIA ESPASA

el mejor Diccionario del mundo.

VENTA A PLAZOS

Surtido en libros religiosos. — Misales. — Breviarios. — Obras litúrgicas, etc., etc.

LIBRERIA DONOSTIARRA

MATEO LINACERO

CALBETON, 3, (antes Puyuelo). — Teléfono 7-82.—SAN SEBASTIAN